



Semblanza curricular

ALEXANDER AVIÑA es licenciado en Historia por Saint Mary's College de California, Estados Unidos y doctor en Historia de la Universidad del Sur de California. En la actualidad es profesor asociado de Historia en la Escuela de Estudios Históricos, Filosóficos y Religiosos de la Universidad Estatal de Arizona (ASU).

Ha dado cursos en la Universidad Estatal de Florida y la Universidad del Sur de California. Es colaborador de plataformas mediáticas, sobre temas de inmigración, política antidrogas y la política mexicana contemporánea. Su investigación se centra en el México del siglo XX, con énfasis en los movimientos revolucionarios, la izquierda mexicana, la violencia de Estado y el terrorismo, la inmigración y la historia de la producción y el tráfico de narcóticos.

Su primer libro, una historia de los movimientos guerrilleros revolucionarios en el sur de México (Guerrero) titulado *Espectros de la revolución: guerrilleros campesinos en el campo mexicano de la Guerra Fría*, fue publicado por Oxford University Press en 2014 y recibió el “Premio del Libro María Elena Martínez en Historia Mexicana” de 2015 de la Conferencia de Historia Latinoamericana.

Es autor de libros y artículos especializados en la inmigración, la política antidrogas y la política mexicana. Destacamos los siguientes títulos:

“La larga guerra sucia de México”, en Informe de NACLA sobre las Américas 48:2 (verano de 2016), pp. 144-149.

“¿Estás con los ricos o con los pobres?": La creación de una revolución de los pobres en el México de la Guerra Fría”, *Histoire@Politique (Centre d'histoire de Sciences Po, París)*, 2018.

“Una guerra contra los pobres: el terrorismo de Estado y la guerra contra las drogas en México durante los sesenta globales”, en Jaime Pensado y Enrique Ochoa (Eds.) *México más allá de 1968: revolucionarios, radicales y represión durante los sesenta globales y los setenta subversivos*, Tucson: University of Arizona Press, 2018.

“El norte chiquito: De las 'guerras sucias' a las guerras contra las drogas en las zonas calientes de Guerrero”, en *European Review of Latin American and Caribbean Studies*, 112, diciembre de 2021, pp. 71-89.

“La frontera es la violencia: guerra, imperio y migrantes en la construcción de la frontera entre Estados Unidos y México”, en Fabio Perocco (Ed.) *Migración y tortura en el mundo actual*, Edizioni Ca'Foscari/ Venice University Press, 2022.

“Grupo Sangre: Drogas, escuadrones de la muerte y los orígenes de la guerra sucia en las guerras contra las drogas en México” en Wil Pansters y Benjamin T. Smith (Eds.) *Historias del narcotráfico en el México del siglo XX*, Albuquerque, University of New Mexico Press, 2022.

Visita el sitio web: <https://alexanderavina.com/specters-of-revolution/>



Semblanza curricular

JORGE G. DURAND es licenciado en Antropología Social por la Universidad Iberoamericana; maestro en Antropología Social por El Colegio de Michoacán y doctor en Geografía y Ordenamiento Territorial por la Universidad de Toulouse-Le Mirail, Francia. En la actualidad, es profesor-investigador titular del Departamento de Estudios sobre los Movimientos Sociales (DESMOS) de la Universidad de Guadalajara y codirector junto con Douglas S. Massey, del Mexican Migration Project (desde 1987) y del Latin American Migration Project (desde 1996) auspiciado por Princeton University y la Universidad de Guadalajara.

Forma parte del Sistema Nacional de Investigadores del CONAHCYT, de la Academia Mexicana de Ciencias, de la National Academy of Sciences de Estados Unidos y de la American Philosophical Society.

Ha sido profesor e investigador visitante en el CNRS, Francia, y en las universidades de Chicago, Pennsylvania, California, UCLA, Varsovia, y Princeton.

Jorge Durand es autor de libros y artículos especializados en migración entre México y Estados Unidos. Destacamos los siguientes títulos:

Más allá de la línea, México, Conaculta, 1994.

Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México.
Curso Violencias en México, siglo XX. Julio-agosto de 2024.

La experiencia migrante, Guadalajara, Universidad de Guadalajara, 2000.

Clandestinos: Migración México-Estados Unidos en los albores del siglo XXI, Editorial Miguel Ángel Porrúa y Universidad de Zacatecas, 2003.

En colaboración con Jorge A. Schiavon (Eds.), *Perspectivas migratorias III. Los derechos políticos de los mexicanos en el exterior*, México, CIDE, 2014.

Historia mínima de la migración México-Estados Unidos, Ciudad de México, El Colegio de México, 2016.

Visita sitio Web: <https://mmp.opr.princeton.edu/JorgeDurand/index.html>



Semblanza curricular

BENJAMÍN T. SMITH es doctor en historia por la Universidad de Cambridge. En la actualidad es profesor de Historia Latinoamericana en la Universidad de Warwick.

Ha sido profesor asociado de Historia Latinoamericana en la Universidad de Warwick (2013-2016) y profesor asistente/asociado de Historia de México en la Universidad Estatal de Michigan (2005-2012).

Su interés es la historia de la América Latina moderna, con especial atención al México de los siglos XIX y XX. Sus actuales intereses de investigación incluyen el periodismo y la esfera pública, la guerra contra las drogas y el tráfico de drogas, la sociedad civil, la política de base y el Partido Revolucionario Institucional. Destacamos los siguientes títulos:

Pistoleros y movimientos populares: la política de formación del Estado en la Oaxaca posrevolucionaria, Lincoln, University of Nebraska Press, 2009.

Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México.
Curso Violencias en México, siglo XX. Julio-agosto de 2024.

Con Paul Gillingham, *Dictablanda: Política, trabajo y cultura en México, 1938-1968*, Durham: Duke University Press, 2014.

Con Wil Pansters y Peter Watt, *Beyond the Drug War in Mexico: Human rights, the public sphere and justice*, Londres, Routledge, 2017.

La prensa mexicana y la sociedad civil, 1940-1976: historias de la sala de redacción, historias de la calle, Chapel Hill, UNC Press, 2018.

The Dope: The Real History of the Mexican Drug Trade, Ebury/Norton en 2021.

Historias del narcotráfico en el México del siglo XX, UNM Press, 2022.

La Droga: La Verdadera Historia del Narcotráfico en México, Penguin Random House, 2022.

Te invitamos a conocer más sobre Benjamín T. Smith en su sitio web:

https://warwick.ac.uk/fac/arts/history/people/staff_index/smith/